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戦前の
四條畷駅名標
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※ 昭和７年４月１日、甲可村は四條畷村に改称。

　　「ふるさと四條畷」９３頁より

　大正天皇の御大典の祝賀行事が大正４

年に行われた折には、四條畷神社宮司と

相談の上、記念の植樹を参道にと決定。

一の鳥居から神社石段までの参道の両側

に２００本の松を植樹することになった

のです。大正４年１０月１９日より２２

日まで、学年毎に植樹の穴掘り作業。２

３日には龍間に求めた松の苗木をそれぞ

れ運び、用意の穴には散髪で保管した髪

の毛を埋めて植樹は完了したのでした。

・・・ ＜略＞ ・・・ 現在大鳥居より少し東に

ある松のみが当時の松ではないかと思い

ます（平成２２年１０月残った松が枯死

し伐採されました）。

　　「四條畷市史第一巻」６７６頁より

　京阪電車の電気供給事業兼営によって、

明治４５年には甲可村の家庭に電灯が入

った（※１） 。田原村の場合は、村民共

同による電柱寄贈の形で、早期開設とな

り、大正３年には送電線が清滝峠をこえ

て、各家庭に点灯される。

　　　　　　　　　　　　　先月号に続き所有する絵葉書です。今回は四條

                        畷神社参道で、絵葉書の作られた年代は、前号同

　　　　　　　　　　　　様に宛名面からの推定と市史を参考

　　　　　　　　　　　　しました。その内容を記した前号は、

　　　　　　　　　　　　右のＱＲコードよりご確認下さい。

　宛名面の通信欄サイズが１/３であったことと市史 （ ※１） より、

明治４０年（１９０７）４月 〜 明治４４年（１９１１）と推定。

　約１１０年前、民家はわずかで電柱も無く、当然電気は通っていません。

また、飯盛山を見ると、大きな木が少ないように見えます。当時、調理や暖

を取るための薪を、燃料として大量に消費していたのかも知れません。

　

　９枚セットの絵葉書が入っていた封筒の裏面に「昭和五年壹月貮日」とゴ

ム印が押されており、昭和５年（１９３０）１月２日に購入したものと断定。

　約９０年前、民家は少ないものの電柱も写っており電気も普及しています。

　　　　　　　　参考資料より関連する内容を引用します。

　　　　　　　　　

　「　　

　　　　　

　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　現在の参道

しでうなはて今昔②



 

　東洋経済が発行している「都市データパッ

ク２０２２」より報告します。

　vol.１６４、１６５で報告した全国おける

本市の順位以外にも、４７都道府県の順位も

あり、大阪府の順位は次の通りです。

　大阪府に居住していると、わかっているようでわかってい

ないことも多く、先ず大阪府の「産業特性」を引用します。

【 長畑質問 】ＪＲ忍ケ丘駅（以下「駅」という。）周辺には、

どれだけの防犯カメラが設置されているのか。

【都市整備部長答弁】駅周辺では、駅北側の高架付近に１か所。

【 長畑質問 】駅前にも設置する必要があると思うが。

【都市整備部長答弁】啓発の意味でも必要であると考える。

【 長畑質問 】必要と考えるならば、なぜ設置しないのか。

【都市整備部長答弁】市の施策として防犯カメラ設置について

は、登下校防犯プランに基づき通学路をメインに設置。

　また、地区からの防犯カメラ設置要望については、各自治

会単位で設置し、その設置費用の２分の１（上限１０万円）

の補助を行っており、現在駅前には防犯カメラが無い状況。

【 長畑質問 】駅前も忍ケ丘小校区の通学路になっているが。

【都市整備部長答弁】全ての通学路に防犯カメラを設置するこ

とは現実的に難しいと考えている。

【 長畑質問 】駅周辺は自治会の枠を超えた多くの市民が利用

する場所。市の予算で防犯カメラを設置するべきと考えるが。

【都市整備部長答弁】今後、防犯対策にかかる計画などを作成

し、市としての防犯カメラ設置について検討していく。

都道府県における大阪府の実力
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大　阪　府

　商都として発展してきたため、第１次産業の比重は非

常に低い。明治維新では経済の中心が東京へ移ると工業

が発達し、１９世紀終わり頃には繊維産業が活発で「東

洋のマンチェスター」と称された。現在は大阪湾沿岸の

埋立地に重化学工業が、北部に自動車関連の事業所が多

く立地し、出荷額に占める化学工業や鉄鋼業、石油産業、

輸送用機器産業の比重が高い。東部には高い技術を持っ

た小規模な町工場が集まり、金属製品や生産用機器の製

造業が営まれ、府の製造業出荷額の約６割を中小企業が

稼ぎ出す。製造品出荷額は全国３位。

　大阪市と連携し夢洲への統合型リゾート（ＩＲ）立地

に向けて取り組む。

４７都道府県「医療・介護・福祉・環境」の大阪府順位

・病院数　　　　　　　　　３位　　　　　５１３施設

・一般診療所数　　　　　　２位　　　８,５３３施設

・歯科診療所数　　　　　　２位　　　５,５１７施設

・１万人当たり病床数　　３３位　　　１２０.５床

・１万人当たり医師数　　１３位　　　　２９.９人

・１人当たり国民医療費　１５位　　　　 ３８６千円 /年

・後期高齢者１人当たり国民医療費　　７位　　　１,０８４千円 /年

・介護老人施設定員数　　　３位　　５４,６２２人

・保育所：施設数　　　　　７位　　　　　９６５施設

・保育所：利用児童数　　　６位　１０４,５４９人

・保育所：待機児童数　　１０位　　　　　１３６人

・図書館数　　　　　　　　４位　　　　　１４７施設

・１人当たり図書冊数　　４３位　　　　２.７５冊

・博物館数　　　　　　　２２位　　　　　１０８施設

・社会体育施設　　　　　１４位　　　１,１８０施設

・都市公園面積　　　　　　７位　　　４,９１３ha

・自然公園面積　　　　　４７位　　２０,０３９ha

１２月定例議会における質問①

　特に、１人当たり図書冊数が少ないのは問題です。母数と

なる人口が都道府県３

位と多いのが理由と考

えますが、人口１位の

東京都は３．５９冊で、

２８位です。まだまだ

改善が必要と思います。

【 長畑要望 】答弁を聞

いても、通学路への設

置や自治会からの要望

による設置と、今まで

の方針を述べただけ。

臨機応変に考え方を変

える意志があるのかと

疑問に感じる。

　これまでのくくりを

外すべく、多くの方が

利用する駅周辺や国道

についての防犯カメラ

設置については、公共

施設と同じ扱いで良い

のではと考える。

　先ずは駅周辺が良い

環境を維持するために

も、全額市の予算で抑

止力としての防犯カメ

ラを複数台設置するこ

とを要望する。

・ＪＲ忍ケ丘駅周辺の防犯カメラ設置について
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